

Nombre del alumno:

Elizabeth Guadalupe Espinosa López

Nombre del profesor:

Lic. Ludbi Isabel Ortiz Pérez

Licenciatura:

3er. Cuatrimestre Enfermería Escolarizado

Materia:

Salud Pública

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“Salud Pública”

SALUD PÚBLICA

Conforme ha pasado el tiempo el concepto de salud pública se ha visto manipulado por distintas personas y en diferentes maneras, dando así conceptos con propuestas diferentes pero con el mismo fin, como las conoceremos a continuación.

La salud pública podría definirse como una disciplina que ayuda a prevenir las enfermedades y promover la salud en un grupo de personas, o como según Winston la salud pública es:

“La ciencia y arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia la física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad”.

Poco después Hanlon aparece dando un nuevo concepto el cual hace referencia a la contribución de en grupo de personas para un mejor bienestar. En 1992 aparece Milton terris en la historia el cual además de incorporar su ideología sobre la salud publica también propone cuatro tareas básicas que esta debe realizar, las cuales son: prevención de las enfermedades no infecciosas, prevención de enfermedades infecciosas, promoción de la salud, mejora de la atención médica y de rehabilitación. Con esto Terris logro actualizar la propuesta de Winslow donde mencionaba que la salud pública se basaba en el saneamiento del medio, control de las enfermedades transmisibles, educación sobre la higiene personal, organización de los servicios médicos, entre otros.

Para luego concluir con la definición con la que se le conoce actualmente a la Salud pública, la cual es:

“La Salud Pública es la práctica social integrada que tiene como sujeto y objeto de estudio, la salud de las poblaciones humanas y se le considera como la ciencia encargada de prevenir la enfermedad, la discapacidad, prolongar la vida, fomentar la salud física y mental,

mediante los esfuerzos organizados de la comunidad, para el saneamiento del ambiente y desarrollo de la maquinaria social, para afrontar los problemas de salud y mantener un nivel de vida adecuado.”

Al tener ya un concepto bien definido se fueron incorporando algunas otras disciplinas que en conjunto trabajarían con un mismo objetivo, entre ellas se encuentran: ingeniería sanitaria, psicología, veterinaria, medicina, entre otras.

La salud pública es encargada de llevar a cabo distintas funciones, algunas de ellas podemos encontrar a la vigilancia de la salud pública (FESP 2), desarrollo de los recursos humanos y la capacitación en salud pública (FESP 8), reducción del impacto de emergencia y desastres en salud (FESP 11) y así como estas existe una gran variedad.

Y entre sus actividades básicas se menciona a la protección de la salud en la cual se tiene un control sanitario sobre la comunidad, la promoción de la salud dando la opción de adoptar estilos de vida saludables a grandes masas como escuelas, prevención de la enfermedad basado en las intervenciones primaria, secundarias y terciarias para evitar daños y la restauración de la salud consiste en las actividades que deben realizarse para recuperar aquella salud perdida por el paso de una enfermedad.

Así se concluye con que la salud pública es una forma en la que una población en conjunto puede encargarse de proteger su salud cuando se tiene una información completa esta se logra dando promoción de salud a las instituciones o grupos de personas.